

HG/FI/amb - 16022018

Section COMMERCE – Synthèse du Comité directeur du 17 janvier 2018

Plan d'action Cœur de Ville

Ce plan d'action, dont l'objectif est de stopper les départs des centres villes vers la périphérie, a été élaboré par le <u>Commissariat Général à l'Egalite des Territoires</u> [ex DATAR] et le Ministère de la cohésion des territoires.

Il vise des villes volontaires, parmi des communes potentiellement concernées, contactées au préalable par les préfets, qui devront se porter candidates et avoir en amont un projet bien délimité dans la commune. Le travail se fera conjointement avec la commune et l'intercommunalité à laquelle elle appartient.

200 à 250 villes seront concernées. Il s'agit là d'un plan d'action publique dont plusieurs acteurs privés sont partenaires.

Le plan d'action Cœur de Ville ne consiste pas en l'attribution de budget mais en des promesses de constructions.

Il faut toutefois éviter que ce plan n'amène de grands distributeurs en centre-ville, au détriment du commerce indépendant.

Le Sénat doit rendre son rapport sur la désertification des centres villes qui est une préoccupation majeure de la Section Commerce, le 28 mars prochain.

Informations juridiques relatives au commerce et à la consommation

RGPD

Le Comité Directeur de la Section Commerce du 21 février 2018 sera dédié au <u>Règlement Général sur</u> la Protection des Données.

La Commission Européenne lance fin janvier 2018 un <u>site pour aider les TPE et PME dans le cadre du</u> RGPD.



DGCCRF [Direction générale de la concurrence, de la consommation et de la répression des fraudes]

Virginie BEAUMEUNIER a été nommée, par décret publié le 4 janvier 2018, nouvelle directrice de la <u>DGCCRF</u>.

Logiciels de caisse

L'Administration semblerait à faire de la pédagogie en 2018, sans contrôle inopiné. Une instruction serait publiée au printemps.

Qu'attendez-vous de l'Europe?

Une <u>enquête CPME</u> est accessible en ligne pour pouvoir vous défendre au mieux auprès des instances européennes

Conseil National de la Consommation

Suite au conseil plénier du 16 janvier 2018 présidé par Bruno LE MAIRE, ministre de l'économie, il apparaît qu'il n'y aura pas de création de postes pour effectuer davantage de contrôles, mais que les sanctions seront plus lourdes.

Le système de rappel et de retrait de produits sera revu entièrement.

La DGCCRF enquête activement sur les nanomatériaux.

Vol dans les magasins : une enquête CPME en vue de propositions

Pour lutter contre le fléau du vol à l'étalage et pouvoir formuler des demandes adéquates, la CPME lance une <u>enquête</u> que tous les membres de la section Commerce sont invités à diffuser auprès de leurs adhérents.

Prochaine réunion du Comité Directeur de la Section Commerce : Mercredi 21 février 2018